Miércoles 01 de Julio del 2009

El Financiero Se desploman los ingresos del gobierno Marcela Ojeda Castilla Los ingresos presupuestarios se desplomaron en mayo 173 mil 249 millones de pesos, una caída de 20.6 por ciento, no vista desde diciembre de 1998. ntre tanto, en el informe preliminar sobre la situación financiera y la deuda del sector público, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que de enero a mayo los ingresos presupuestarios del sector público fueron menores a los de igual lapso de 2008, en 6.9 por ciento o 13 mil 281.2 millones de pesos. Hacienda pierde con el IETU más de lo que gana (Eduardo Jardón) En el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), México reportará este año más pérdidas que ingresos. egún el Presupuesto de Gastos Fiscales 2009, los tratos preferenciales, beneficios y exenciones fiscales en este gravamen implicarán que el gobierno deje de recaudar en el año 85 mil 568 millones de pesos, or el contrario, en la Ley de Ingresos se estima captar por este impuesto 55 mil 408 millones de pesos, apenas dos terceras parte de lo que se dejará de recaudar. En el documento se detalla que la mayor sangría de recursos en este rubro será por consolidación fiscal, por lo que el gobierno dejará de percibir 23 mil 186 millones de pesos. Es "urgente" revisar la ley para proteger pensión de desempleados Jeanette Leyva Reus De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), no existen lagunas legales que pongan en estado de indefensión a los desempleados que retiren recursos de sus Afore como ayuda para el desempleo, por lo que su derecho a elegir por qué Ley del Seguro Social se jubilarán sigue intacto. Vanessa Rubio, vocera de la Consar, aseguró que "no hay lagunas legales y no hay que hacer alguna corrección; la ley es muy clara y el derecho a elegir entre uno y otro régimen, si es que cotizaron en ambos, continúa vigente, y esto no está sujeto a que hayan hecho retiros por ayuda de desempleo, no hay alguna interpretación legal que hacer". Es perfectible el Sistema de Ahorro para el Retiro (Pablo Chávez Meza) El Congreso de la Unión ha hecho durante 12 años varias modificaciones al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), con el fin de beneficiar a los trabajadores, pero aún falta una mayor cultura financiera por parte de las personas para que se familiaricen más con sus cuentas. Para los presidentes de la Comisión de Seguridad Social del Senado y la Cámara de Diputados, entrevistados por EL FINANCIERO, el sistema todavía no madura. Aun cuando la ley es perfectible, desde el punto de vista de los legisladores, se ha avanzado en las cuestiones de rendimientos, aunque existe la duda si la suma del ahorro al momento del retiro será suficiente. Nueva Ley del Mercado de Valores fracasa en atraer a más empresas (Clara Zepeda Hurtado) A sus tres años de operación, la nueva Ley del Mercado de Valores (LMV) no ha podido materializar el mecanismo diseñado para facilitar la entrada de nuevas empresas a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), especialmente medianas, mediante la modalidad de Sociedad Anónima Promotora de Inversión (SAPI). La regulación, en vigor desde junio de 2006, tiene la meta de hacer a un lado la visión restringida del mercado de valores en México, al abrir oportunidades para empresas inversionistas y demás participantes. Sin embargo, a casi dos años de vivir en medio de una crisis financiera, las condiciones del mercado no han sido propicias para animar a emisores a buscar capital en la BMV y dejar la lista que cotizan en alrededor de 125 empresas. Mejora México en uso de tecnologías: BM Eduardo Jardón Un mayor acceso a tecnología de la información y las comunicaciones (TIC) es fundamental para el crecimiento económico y la generación de empleos en los países en desarrollo. Según estimaciones del Banco Mundial (BM), un aumento de diez puntos porcentuales en las conexiones de Internet de alta velocidad contribuiría con un aumento de 1.3 puntos porcentuales en el crecimiento económico de países en desarrollo. En la telefonía móvil el impacto en la actividad económica sería de 0.91 puntos. Según el informe Información y comunicaciones para el desarrollo 2009: extender el alcance y ampliar los efectos, México obtuvo siete puntos en el acceso a servicios de TIC, en una escala del uno al diez, nivel similar a países como Brasil, Chile, Uruguay y Venezuela. Redefinen criterio de clasificación (Ivette Saldaña) El gobierno federal modificó los criterios para clasificar a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), a fin de definir más claramente cuáles podrán participar en las licitaciones públicas dirigidas a los negocios de menor tamaño. La novedad es que ahora se tomará en cuenta tanto el número de trabajadores como las ventas anuales. Con ello se evitará discriminar a las empresas que son intensivas en mano de obra pero que tienen ventas bajas, y para impedir que firmas con ventas significativamente altas participen en programas de compras de gobierno diseñados para las Mipymes. Anteriormente se consideraban Mipymes sólo aquellas empresas que no rebasaban los 250 trabajadores, sin importar el monto de las ventas anuales. El Reforma Prevén expertos baja histórica del PIB Mónica RamírezCiudad de México (1 julio 2009).- En el segundo trimestre del año, las perspectivas de los especialistas del sector privado apuntan a la peor caída histórica en la economía, con 9.45 por ciento anual, incluso mayor que en 1995, reveló la encuesta de junio realizada por el Banco de México. En el segundo trimestre de 1995, el Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo 9.2 por ciento anual. Además se prevé que en el tercero y cuarto trimestres del año, la economía caiga, aunque en menor medida, con descensos de 5.19 por ciento y 2 por ciento, respectivamente. Sufren remesas caída récord Ernesto SarabiaCiudad de México (1 julio 2009).- Durante mayo, los flujos de remesas familiares de los mexicanos que laboran en el extranjero fueron de mil 900 millones de dólares, monto inferior en 19.9 por ciento a lo registrado hace un año, según datos del Banco de México. Se trata del mayor retroceso en la historia del indicador, de acuerdo con la información oficial. Algunos de los factores que están detrás de la reducción en los envíos de recursos desde el exterior son la severidad de la crisis internacional, particularmente en Estados Unidos, el reforzamiento de la vigilancia en la frontera, mayores controles en los lugares de trabajo y una situación más complicada para encontrar empleo. Cae 20 por ciento recaudación en mayo Laura CarrilloCiudad de México (1 julio 2009).- La recaudación de impuestos en México se desplomó en mayo. Durante ese mes, los ingresos totales del sector público cayeron 20.6 por ciento respecto al mismo periodo de 2008 y sumaron 173 mil 249 millones de pesos, informó la Secretaría de Hacienda. Esta fue la mayor caída de los ingresos federales desde hace 11 años, según estadísticas de la misma dependencia. Los expertos señalan que esto se debió a la baja actividad económica, que retrocedió 12 por ciento en abril con una cifra cercana en mayo, así como a los menores precios del petróleo y los efectos de la influenza, que paralizaron muchas actividades productivas. Cotiza dólar menudeo a 13.18 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (1 julio 2009).-

dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos en la apertura de la primera sesión del segundo semestre del año, ante un mayor apetito por riesgo. En las ventanillas de Banamex, la divisa estadounidense se compra en 12.73 pesos y se vende en 13.18 pesos, 10 centavos menos respecto al cierre anterior. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.073 pesos y se vende en 13.103 pesos, 7.7 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.79 pesos y se vende en 13.29 pesos. Abre Bolsa Mexicana con alza de 1.19% Sandra ReyesCiudad de México (1 julio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comienza con ganancias en la primera jornada del segundo semestre ante compras de acciones de alta liquidez y el alza que registran las bolsas mundiales. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 24 mil 659.25 unidades, un avance de 1.19 por ciento, es decir,291.60 unidades. Mientras que las bolsas de Nueva York registran ganancias: el índice Dow Jones sube 1.07 por ciento y el Nasdag repunta 0.95 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 20.1 millones de acciones con un importe de 474 millones de pesos. Disminuyen inventarios de crudo en EU Washington DC, Estados Unidos (1 julio 2009).- Los inventarios estadounidenses de crudo cayeron la semana pasada, mientras que las existencias de gasolina y de los destilados crecieron, dijo este miércoles la Administración de Información de Energía (EIA por su siglas en inglés). Las existencias de crudo bajaron en 3.7 millones de barriles, a 350.2 millones de barriles, frente a la previsión de los analistas de una caída de 2 millones de barriles. Los inventarios de gasolina aumentaron en 2.3 millones de barriles, a 211.2 millones de barriles, mientras que las existencias de los destilados subieron en 2.9 millones de barriles, a 155 millones de barriles, agregó el informe. Pierde IP de EU 473 mil empleos en junio Nueva York. Estados Unidos (1 julio 2009).- Los empleadores del sector privado estadounidense eliminaron 473 mil empleos en junio, la menor cifra desde octubre de 2008 y más de lo esperado por analistas, mostró este miércoles el informe de una compañía de servicios de empleos. La mediana de los pronósticos de 25 economistas encuestados sobre el informe de ADP Employer Services, elaborado conjuntamente con Macroeconomic Advisers LLC, era de una pérdida de 393 mil empleos en el sector privado en junio. La cifra sorprendentemente alta asestó un golpe a quienes esperaban que la economía se recupere pronto. "El dato me sorprende un poco por el hecho de que el consenso en el mercado parece apuntar a los negocios mejoran y que la economía ha tocado fondo", dijo Mark Bonhard, asesor de inversiones con Dawson Wealth Management en Cleveland, Ohio. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71913.html Tasa cero en IVA, gran pérdida fiscal José Manuel Arteaga La eliminación por completo de la tasa cero en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicinas, alimentos y otros productos y servicios, daría a las arcas públicas 114 mil millones de pesos en 2010, según información de la Secretaría de Hacienda. I presentar el informe Presupuesto de Gastos Fiscales 2009, la dependencia federal dio a conocer que la tasa cero que se aplica sólo a los alimentos impedirá al fisco recaudar el próximo año 86 mil 937 millones de pesos, equivalentes a 0.68% del Producto Interno Bruto (PIB). untualizó que el gasto fiscal por el estímulo de 100% de IVA por la importación y enajenación de jugos, néctares, concentrados de fruta o verduras, agua no gaseosa ni compuesta cuya presentación sea menor a 10 litros asciende a 0.034% del PIB. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71922.html Caerá 6.05% el PIB durante 2009 Ixel Yutzil González Los pronósticos relativos a la contracción de la actividad económica nacional en el presente año continuaron inclinándose a la baja en junio, con un descenso estimado de 6.05% para el Producto Interno Bruto (PIB). Sin embargo, en ese mes comenzaron ya a escucharse algunas voces más optimistas en torno al desarrollo de la economía mexicana el año entrante. De acuerdo con la encuesta que recaba mensualmente EL UNIVERSAL entre analistas económicos, la recuperación de la economía mexicana ocurrirá finalmente a partir de 2010, con un crecimiento anual de 2.62%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71917.html Fabricación de autos caerá 40% David Aguilar Juárez De acuerdo con el nivel de exportaciones a mayo, así como el acumulado de los paros técnicos en las plantas ensambladoras en México, se prevé que la producción de automotores sea de sólo 1.2 millones de unidades; la caída sería de 40% respecto a la fabricación realizada en 2008 en las catorce factorías de coches asentadas en suelo mexicano. Los ritmos de producción al cierre de mayo confirmarían este pronóstico vertido en un reporte del despacho IHS Global Insight (IHS GI). Hasta ese mes se reportó la fabricación de 500 mil 383 unidades por parte de las líneas de producción de Nissan, General Motors, Volkswagen, Ford Motor, Chrysler, Honda y Toyota, lo que significa un descenso de 41.7%. "Hoy los niveles de inventario están entre 40 y 45 días de ventas en las agencias estadounidenses; el nivel óptimo es 60 días pero nadie sabe si ya es momento de poner a trabajar a pleno las líneas de ensamble o no pese a que se prevé mayor venta de autos en la segunda parte del año", explicó Pascual Francisco, de IHS GI. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71939.html Las firmas nacionales aceleran su expansión fuera de México Bernardo Mendoza Ruiz La internacionalización de las franquicias mexicanas va por buen camino a pesar de los embates ocasionados por la crisis y los problemas generados por el brote de la influenza. En el terreno nacional, los franquiciatarios han modificado sus esquemas para facilitar la adquisición de éstas. Ferenz Feher Tocatli, director general de la consultoría en Franquicias y Negocios Feher&Feher, señaló que por primera vez el número de concepto de negocios mexicanos que se internacionaliza es superior al número de franquicias que llegan al país. Un caso es el del Banco de Cordón Umbilical, que exportó su proceso de criopreservación de células madre a Brasil, una operación financiera que asciende a un millón de dólares; es la primera franquicia mexicana que entrará a dicha nación sudamericana. El Economista http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/01/se-desacelera-contraccionsector-manufecturero-eu Se desacelera la contracción del sector manufacturero: EUNueva York.- La actividad del sector manufacturero en Estados Unidos se contrajo a un ritmo más lento en junio, mostró este miércoles un informe. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice sobre el sector manufacturero se ubicó en 44.8 en junio desde 42.8 en mayo, manteniéndose todavía por debajo de la marca de 50 que separa el crecimiento de la contracción. Los analistas consultados por Reuters esperaban una mediana de 44.5 para el índice de junio. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/01/caen-remesas-casi-20-mayo Caen remesas casi 20% en mayo Las remesas que envían los mexicanos que laboran en Estados Unidos al país, cayeron 19.87% en mayo, al totalizar 1,900 millones de dólares, frente a los 2,371 millones de igual mes del año pasado. Se trata de la baja más

importante en la llegada de estos recursos al país desde 2006 cuando inició el registro, superando la caída de 18.67% observada en abril pasado y muestra que sigue la tendencia a la baja que inició en 2007, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico). Sin embargo, las remesas mostraron un ligero incremento en comparación con el mes anterior, toda vez que en abril sumaron 1,779.84 millones de dólares, pero se mantienen por abajo del registro de marzo, de 2,104 millones. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/01/analistas-esperan-mayor-contraccion-economiamexicana Analistas esperan mayor contracción para economía mexicana Analistas del sector privado esperan una contracción de la economía mexicana del 6.3% este año, más profunda que la caída del 5.8% esperada previamente, reveló un sondeo del banco central. Para el índice de precios, los analistas estiman un aumento del 0.21% en junio, mientras que para el índice subyacente -considerado un mejor parámetro para medir el comportamiento de los preciosprevén un incremento del 0.27% en ese mes. En cuanto a la medición anual, los analistas calculan que el índice general se ubicará en un 4.37% al cierre del año, desde el 4.41% del sondeo previo, reportó el Banco de México. http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/07/01/crudo-arriba-us71-inventarios-eu-nigeria Crudo, arriba de los US71 por inventarios de EU y NigeriaLondres.-El petróleo se negociaba este miércoles por encima de los U\$71 por barril, tras una gran caída en los inventarios de crudo en Estados Unidos, el máximo consumidor mundial de energía, y las interrupciones de la producción en Nigeria por ataques de rebeldes. Los futuros del crudo estadounidense subían U\$1.33, a U\$71.22 por barril a las 12:40 GMT. El crudo Brent de Londres subía U\$1.48, a U\$70.78 por barril. Los datos semanales sobre petróleo medidos por un grupo industrial de Estados Unidos y difundidos tarde el martes ayudó a que los precios del crudo revirtiera las pérdidas de la jornada, disparadas por una débil medición. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2009/07/01/index.php?section=economia&article=031n1eco Se desplomaron 20.6 por ciento ingresos del sector público en mayo, reporta HaciendaJuan Antonio ZúñigaLos ingresos presupuestarios del sector público mexicano registraron un desplome histórico de 20.6 por ciento en mayo de este año, comparados con los obtenidos en el mismo mes de 2008, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Al dar a conocer su informe mensual sobre las finanzas públicas y la deuda, la dependencia precisó que los ingresos presupuestarios de mayo pasado fueron menores en 32 mil 727 millones de pesos respecto de los registrados en el mismo mes de 2008, " debido al menor dinamismo de la actividad económica y a la ampliación del plazo para que las personas físicas presentaran su declaración anual del impuesto sobre la renta (ISR) del ejercicio 2008, que se adoptó en respuesta a la contingencia sanitaria por el virus

A/H1N1". http://www.jornada.unam.mx/2009/07/01/index.php?section=economia&article=032n1eco En mayo la banca recortó por segundo mes la oferta de crédito, según el BdeMRoberto González AmadorEn un momento de contracción del mercado interno, la banca comercial redujo en mayo, por segundo mes consecutivo, la oferta de crédito a la economía, hecho que limita la capacidad de consumo e inversión de las empresas y las familias, de acuerdo con un reporte del Banco de México (BdeM) y la opinión de analistas privados. El crédito de la banca comercial a empresas y familias descendió en mayo a un billón 578 mil 700 millones de pesos, cantidad inferior en 2.9 por ciento a la reportada en igual periodo de 2008, informó el Banco de México. Esta reducción significó que en un solo mes, de abril a mayo, las instituciones financieras reduieron el monto de sus préstamos para el consumo, adquisición de vivienda y para la operación de empresas, en 15 mil 500 millones de pesos, de acuerdo con los datos del banco central. http://www.jornada.unam.mx/2009/07/01/index.php?section=economia&article=033n1eco Pide OCDE a países resistir la tentación de cerrar las puertas a los inmigrantesParís, 30 de junio. Los países desarrollados deben resistir cualquier tentación de cerrar las puertas a los inmigrantes ahora que la recesión crea mayor competencia por menos empleos, señaló el martes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La entidad publicó un informe sobre la migración internacional, en el que destaca que el desempleo entre los inmigrantes casi se ha duplicado en Estados Unidos, España e Irlanda desde el comienzo de la crisis económica. Ningún gobierno ha anunciado hasta ahora planes drásticos para cerrar las fronteras, pero Italia ha reducido a cero desde 500 mil el cupo de inmigrantes no estacionales, mientras que Austria lo redujo en 20 por ciento, precisó José Ángel Gurría, jefe de la OCDE.